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В рамках своего выступления в пленарной части конференции обратился к губернатору
ХМАО-Югра Наталье Владимировне «благословить» мера Ханта-Мансийска решить
вопрос по строительству мечети в городе. Реакция оказалась у всех положительной!
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО  на открытии Всероссийского форума национального
единства     8 октября 2019г., г. Ханты - Мансийск    Уваж
аемый Магомедсалам Магомедалиевич, Наталья Владимировна, Игорь Вячеславович. 
 
Уважаемые участники и гости высокого Форума!
 
Дорогие друзья!
 
 
Позвольте от имени Духовного собрания мусульман России и коллег по Общественной
Палате РФ выразить Вам свое искреннее уважение и глубокое почтение, пожелать Вам
и всем Вашим близким мира, благоденствия и милости Всевышнего.
 
 
Сегодня можно со всей уверенностью сказать, что традиция сохраняется и наш форум
стал известным узнаваемым полезным мероприятием, знаковой всероссийской
площадкой для обсуждения актуальных проблем укрепления межнационального
единства и сплоченности общества. 
 
По мнению авторитетных экспертов на древней земле Югры существует одна из лучших
ныне в России моделей взаимодействия с коренными малочисленными народами с очень
действенный управленческим механизмом в лице властей Югры. Здесь налажен
эффективный диалог между всеми субъектами государственной национальной
политики: исполнительной и законодательной властью, религиозными организациями и
институтами гражданского общества, здесь дружеская доброжелательная обстановка.  
 

    Россия – наша общая Родина. Хочу отметить, что основой для нашего единства и
согласия, для формирования общероссийского гражданского единства является наша
историческая память, многовековые традиции совместного проживания народов. И наша
государственная национальная политика, подчеркиваю, имеет свою историческую и
цивилизационную основу.      Россия уникальна и самобытна. На протяжении многих
веков преобладающее большинство народов страны сформировались как этнические
общности и являются коренными народами, создавшими российскую государственность
и нашу цивилизацию. Надо особо отметить, что благодаря объединяющей роли русского
народа на территории России сохранились уникальное единство и многообразие,
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духовная общность и союз различных народов.     Истор
ическая традиция свидетельствует, что территориальное пространственное развитие
России на протяжении многих веков осуществлялось с сохранением коренного народов
– больших и малых, их языка, уклада жизни. В этом одна из особенностей развития
российской цивилизации. Выступая 3 октября 2019 г. на заседании Валдайского клуба,
Президент РФ В. Путин отметил: «Россия с самого начала, кстати говоря, её создания,
формирования – это многонациональная, многоконфессиональная страна. В известном
смысле это страна-цивилизация, которая органично впитала многие традиции и
культуры, сберегла их своеобразие, уникальность и при этом сохранила единство, что
очень важно, – единство живущих в ней народов. Мы этой гармонией самобытности и
общности судьбы народов Российской Федерации очень гордимся и очень этим
дорожим».
 

    Для контраста вспомните, как осваивалась переселенцами Северная Америка и куда
подевались миллионы человек коренного населения. И это исторические основы так
называемых отцов демократии, радетелей за права человека.      В России эксперты
зафиксировали владение 227 языками, в том числе можно выделить 6 языков –
«миллионщиков»: это русский, татарский, украинский, чеченский, башкирский и
чувашский языки.    
 
В этом сохранившемся разнообразии, повторю - отличительная особенность развития
нашей государственности и цивилизации, в этом историческая основа нашей
сплоченности и единства. Основой этой мирной и дружной жизни всегда являлось
умение договориться и находить общие цели и задачи. Это и есть конструктивный
интегративный диалог но котором основан медиативный подход. Именно эти
одновременно древние и современные технологии развивает Рабочая группа по
медиации межнациональных конфликтов при Комиссии и т.д. Группа работает уже 5 лет
и обучила более 2000 государственных и муниципальных служащих. В данный момент
активно развивается проект по созданию системы рабочих групп при ОП субъектов РФ.
Более 30 Общественных Палат уже активно приняли участие. Проект успешно
развивается. Надеемся Югра присоединится к проекту. 
 
 
Наш форум сегодня с его насыщенной повесткой дня позволяет обсудить различные
вопросы и опыт в сфере реализации государственной национальной политики, искать
новые формы и решения теоретических и практических проблем гармонизации
межнациональных отношений и укрепления нашего единства.
 
 
Как религиозный деятель хочу отметить, что духовные ценности ислама, как и других
традиционных религий, укрепляют солидарность верующих людей, утверждают
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человеколюбие, справедливость и сострадание к людям, способствуют консолидации
всего общества.
 
Народы и конфессии России объединили свои исторические судьбы и сделали свой
выбор. Историческая традиция и следование ей в современных условиях заложили тот
межнациональный и межконфессиональный мир, то общее стремление в будущее,
которое делает российскую цивилизацию неповторимой и уникальной. С этой высокой
трибуны я свидетельствую о качественном уровне выстроенных в Югре
государственно-конфессиональных отношений. Возглавляемая Муфтием Тагир хазрат
Саматовым структура прилагает все свои усилия в деле сохранения мира и укрепления
основ традиционного для России Ислама. Дорогие друзья в наших конфессиях принято
так, что право благословениях определена мужчинами. Но сегодня особый случай
Наталья Владимировна, я прошу Вас «благословить» мэра Ханты-Мансийска решить
вопрос по строительству мечети в городе. Более 20 лет мусульмане ждут от мэрии
положительного вердикта. 
 
 
Поддерживаю слова Его Святейшества Патриарх Московский и всея Руси Кирилл на
открытии XXII Всемирного Русского Народного Собора о том, что «необходимы
постоянные настойчивые шаги, направленные на то, чтобы сохранять и поддерживать
братские, дружественные отношения между народами и религиозными общинами нашей
страны».
 
 
Уважаемые участники форума!
 
 
Сегодня здесь, на гостеприимной Югре, можно констатировать, что мы, общими
усилиями в труднейших современных условиях сохранили традиции межрелигиозного и
межнационального мира и согласия. И в условиях действия современных вызовов и
угроз их надо упрочить, развивать и защищать общими усилиями органов власти,
религиозных и общественных организаций. 
 
 
Желаю всем крепкого здоровья, счастья и успешного обсуждения всех вопросов
повестки дня нашего форума.
 
 
Спасибо за внимание!
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